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Шахтёры Нижнего Тагила осваивают самоходную технику с ЧПУГалина СОКОЛОВА
В последнее воскресенье ав-
густа в России и многих со-
предельных странах отме-
чается День шахтёра. Дата 
взята не с потолка: в ночь на 
31 августа 1935 года донец-
кий забойщик Алексей Ста-
ханов установил рекорд, вы-
дав на-гора 102 тонны угля 
при 7-тонной норме. Нака-
нуне профессионального 
праздника узнаем, как рабо-
тают современные проход-
чики «Естюнинской» – самой 
молодой нижнетагильской 
шахты. Утром от автостоянки по территории шахты идёт сот-ня разных мужчин: худощавых и коренастых, молодых и не очень. Площадка расцветает от их ярких рубашек и футболок. Спустя полчаса они же выстра-иваются перед ламповой, оде-тые как под копирку. Высокие резиновые сапоги, каска, спе-цовка... Забрав в ламповой фонарь и самоспасатель, люди идут к копру. У каждого с собой обе-денный «тормозок», ведь впе-реди 7-часовая смена.– По содержимому тормоз-ка можно определить стаж и се-мейное положение рабочего, – улыбается диспетчер Марина 
Чистякова, – основательные стажисты берут с собой в сте-клянных банках суп и котлет-ки, а молодёжь обходится бу-тербродами.Клеть забирает не всех сра-зу – огромный шахтёрский лифт рассчитан на 30 человек. Поэтому первыми заходят про-ходческие и буровые бригады. 

Шахтёры расходятся по выра-боткам, на глубине в полки-лометра начинается трудовая смена.Через два часа после рабо-чих в шахту спускаются руко-водители подразделений – на-чальники участков, маркшей-деры, механики. Особенно мно-го сейчас забот у руководите-ля горно-подготовительно-го участка Андрея Романова. Шахта стоит на пороге истори-ческого события: на подземные горизонты выходит самоход-ная техника с цифровым про-граммным обеспечением. До этого технологии проходки не менялись более 40 лет.– Екатеринбургская ком-пания «Машиностроительный холдинг» передала нашей шах-те гидроперфораторную буро-вую проходческую установку, или, как её называют в народе, проходческую карету. Технику спустим в шахту в разобранном виде. По горизонту -240-го ме-

тра доставим в электровозное депо, там соберём, и она своим ходом отправится в четвёртый орт, где и начнёт работать, – по-яснил Андрей Романов.
В покупку самоходной 

техники Высокогорский ГОК 
вкладывает 60 млн рублей. 
Это не прихоть, а вынужден-
ная мера, ведь без техпере-
вооружения шахта вскоре бы 
закрылась. Вскрытые запасы руды подходят к концу, и добы-вать было бы нечего. От тем-пов, которые наберут проход-чики, зависит судьба 358 шах-тёров «Естюнинской», да и всех работников комбината.Чтобы всё получилось, тех-нику нужно отдать в ответ-ственные руки. Несколько про-ходчиков уже вызвались прой-ти обучение, чтобы управлять каретой. Андрей Романов, име-ющий диплом горно-металлур-гического колледжа и 20 лет подземного стажа, также осваи-вает новые принципы работы. 

Всё меньше бумаг на его сто-ле, всё больше программ в ком-пьютере.  Но без живого участия в жизни подземного города ру-ководству не обойтись. Клеть привычно увозит одетых в спецовки начальников туда, где проходчики прокладывают путь к руде, буровики и взрыв-ники обеспечивают контро-лируемое обрушение горной массы, а горнорабочие очист-ных забоев, управляя ковшами скреперных лебёдок, загружа-ют рудой вагонетки. У каждого в шахте своя работа, своё зада-ние, а цель общая. И если смена пройдёт как надо, над копром загорится звезда.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

ЛЮДИ НОМЕРА

Алексей Курлыкин

Александр Дюков

Евгений Виноградский

Заведующий отделени-
ем реанимации городской 
инфекционной больницы 
Нижнего Тагила второй год 
трудится в «красной зоне».

  II

Глава Российского футболь-
ного союза выступил с ини-
циативой отменить лимит 
на иностранных игроков в 
отечественном чемпионате.

  III

Известный уральский аль-
пинист, почётный гражда-
нин Свердловской области 
показал журналистам «ОГ» 
свою дачу и рассказал, ка-
кие садовые работы любит 
больше всего.
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ГУБЕРНАТОР ПОСЕТИЛ ПОЛЕВСКОЙ

В ходе рабочей поездки глава региона встретился с местны-
ми жителями и оценил возможности развития муниципали-
тета. Речь шла о расселении аварийного жилья и строитель-
стве новых школ, в частности, в городском микрорайоне Зе-
лёный Бор.

Среди тех кто пришёл обсудить планы по школьному стро-
ительству, был Герой России Дамир Юсупов, который живёт в 
Полевском со своей семьёй. Участники рабочей встречи про-
гулялись по микрорайону и осмотрели предполагаемое место 
строительства будущей школы.

Также они посетили стройку пятиэтажки, в которую вскоре 
переедут жители аварийных домов. Первая секция была сдана в 
2018 году, вторую – на 61 квартиру – планируется достроить до 
конца года. Это позволит расселить семь домов, в которых про-
живают 55 человек.

ВЫСОКОСКОРОСТНУЮ МАГИСТРАЛЬ МОГУТ ПРОДЛИТЬ 
ДО ЕКАТЕРИНБУРГА

Вице-премьер РФ Марат Хуснуллин заявил, что решение по 
строительству высокоскоростной железнодорожной магистра-
ли Москва – Нижний Новгород будет принято в 2022 году. Он 
также предложил продлить ВСМ до уральской столицы.

«Моё личное мнение: если бюджет или ФНБ позволят, то, 
конечно, нужно строить ВСМ и на Питер, и на Нижний Новгород 
с последующим продлением до Казани и Екатеринбурга. Надо, 
конечно, строить скоростные магистрали на юг», – передаёт сло-
ва Марата Хуснуллина РИА «Новости».

К слову, сейчас активно обсуждается проект другой транс-
портной артерии, которая свяжет столицу страны и столицу Ура-
ла – автомобильная трасса Москва – Казань – Екатеринбург. 
Проект планировки участка трассы от Казани до Екатеринбур-
га оценивается почти в 900 млн, а строительство участка – в 500 
млрд рублей.

СНЯТЫ ЗАПРЕТЫ НА АВИАПЕРЕЛЁТЫ ЕЩЁ В ТРИ СТРАНЫ

Россия сняла все запреты на авиасообщение с Доминиканой, 
Чехией и Южной Кореей, которое было прервано из-за панде-
мии COVID-19. 

Однако российские авиакомпании, передаёт РИА Ново-
сти, пока не заявляли о намерении возобновить полёты в ка-
кую-либо из этих трёх стран. Желающим посетить Доминика-
ну туристам не нужно сдавать ПЦР-тест, но до вылета надо за-
полнить онлайн-форму и получить два QR-кода – на въезд и 
выезд.

Южная Корея и Чехия не принимают туристов из РФ. Одна-
ко в эти страны можно приехать на лечение или учёбу, а также 
со срочными гуманитарными целями.

Сообщается также об увеличении количества регулярных 
рейсов в Венгрию, Египет, на Кипр, в Киргизию и Таджикистан.

ДВА ЧЕЛОВЕКА ПОГИБЛИ ПРИ ПОЖАРЕ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ

В пятницу в центре Екатеринбурга в пятиэтажном жилом доме на 
улице Мичурина, 98 произошёл пожар. Погибли два человека.

К месту происшествия первые пожарно-спасательные под-
разделения прибыли в 3:02. Огнеборцы эвакуировали из подъ-
езда 65 человек, в том числе семерых детей. Двух граждан спа-
сти не удалось.

«По прибытии в ходе разведки было обнаружено, что горит 
кровля пятиэтажного жилого дома. По деревянным конструк-
циям кровли огонь быстро распространился на большую пло-
щадь», – сообщили в пресс-службе ГУ МЧС России по Сверд-
ловской области.

«Рассматриваются несколько версий причины возгорания, 
в качестве основной версии – неосторожное обращение с огнём. 
Точная причина и очаг пожара будут установлены по результа-
там пожарно-технической экспертизы», – информирует пресс-
служба прокуратуры Свердловской области.

Как сообщили в пресс-службе администрации Екатеринбур-
га, погорельцам могут предоставить жильё, которое числится в 
городском манёвренном фонде. А к моменту сдачи номера ста-
ло известно: комиссия по предупреждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности Ок-
тябрьского района города Екатеринбурга приняла решение о 
введении режима чрезвычайной ситуации локального уровня в 
границах многоквартирного жилого дома, где произошло воз-
горание.

Получить консультацию о порядке оформления временного 
жилья можно по телефону: 304–26–40.

oblgazeta.ru

ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Такая самоходная техника работает на многих крупных шахтах 
России. Скоро она начнёт проходку и в Нижнем Тагиле
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Мэрия Екатеринбурга приступила к погашению долгов ГортрансаИрина ПОРОЗОВА
Администрация Екатерин-
бурга частично погасила дол-
ги ЕМУП «Гортранс» перед 
энергетиками, из-за которых 
в конце июля в городе оста-
навливали движение элек-
тротранспорта («ОГ» подроб-
но рассказывала об этом 
в №142 от 06.08.2021). 
На днях на счёт АО «Екате-
ринбургэнергосбыт» (ЕЭнС) 
поступили несколько плате-
жей на общую сумму 
52,5 млн рублей. – Остаток задолженности за потреблённую электроэнер-гию на данный момент состав-ляет порядка 130 млн рублей, – рассказали «Областной газете» в пресс-службе сбытовой орга-низации.Даже после погашения ча-сти долга его невыплачен-ная часть осталась на том же уровне, что и месяц назад.

В ЕЭнС уточнили, что обе-щанный график реструктури-зации задолженности, который был бы удобен учредителю му-ниципального предприятия, им так и не поступил. С вопросами о сроках пре-доставления графика и полно-го погашения долга «ОГ» обра-тилась в горадминистрацию, но в комитете по транспорту эту тему комментировать от-казались. В начале августа гла-ва города Алексей Орлов заве-рял, что постановление по вы-делению средств на погаше-ние долга уже подписано. При этом документ, о котором идёт речь, до сих пор официально не опубликован.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
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ВЫБИРАЕМ 
ВМЕСТЕ

ЦИК России

Сегодня в Екатеринбурге завершается международный форум «Армия-2021». На нём было представлено более 
150 образцов техники. А одной из самых зрелищных частей форума стали показательные выступления бойцов ВДВ

Крутые парниВоеннослужащие ЦВО на форуме «Армия-2021» продемонстрировали потенциал российских войск

КОММЕНТАРИЙ
Дмитрий РЫБАКИН, гене-
ральный директор ВГОК:

– В этом году мы пере-
ходим на совершенно но-
вую технологию в шахте 
«Естюнинская», имеющей 
200 млн тонн разведанных 
запасов магнетитовых руд. 
В выработках большого се-
чения появятся самоход-
ные машины – подземные 
погрузчики, современные 
буровые установки. Чело-
век будет сидеть в кабине с 
кондиционером, а произво-
дительность труда вырастет 
в четыре раза.

  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ
с губернатором Свердловской областис губернатором Свердловской области
будет транслироваться в эфире Областного телевидения будет транслироваться в эфире Областного телевидения 
и vk.com/svo196и vk.com/svo196

6 сентября 2021 г.
Задать вопрос можно с 18:00Задать вопрос можно с 18:00
по телефону 8-800-700-21-10 по телефону 8-800-700-21-10 

или заранее написав на сайт КУЙВАШЕВ.РФили заранее написав на сайт КУЙВАШЕВ.РФ
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Энергетики пока не грозят городу новыми отключениями 
трамвайных или троллейбусных депо от электричества, 
рассчитывая на конструктивный диалог с мэрией
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  III

Свердловский пловец 
Вячеслав Емельянцев 

завоевал бронзу Паралимпиады 
на дистанции 200 метров 

вольным стилем

Глава Полевского ГО Константин Поспелов (на фото 
– слева) рассказал участникам совещания о планах 
по развитию города
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